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■ 云中时评

门诊室里细心诊疗，手术台上一
丝不苟，急诊科内争分夺秒……他们
忙碌奔波、救死扶伤；他们临危不惧、
勇往直前；他们用平凡演绎不凡，用生
命守护生命，正是这样一个群体的默
默奉献、保驾护航，才让百姓更健康、
更安心。

陈宝明：
行医50载 甘为杏林翁

“看病不是简单开个药方，绝不能
应付两三分钟就打发了，“望、闻、问、
切、医嘱”等样样要耐心、细心。同时，
医生对病人和颜悦色一些，能让病人缓
和情绪，病就能好一半。”8月 1日，记者
见到陈宝明时，他刚为一名患者看完
病。记者注意到，他给患者把脉时神情
专注，和病人及家属交谈时，隔着口罩
依然能看到他脸上的谦和微笑。

陈宝明告诉记者，初中毕业后，他
跟堂兄学起中医，并当上了赤脚医生，
背上药箱子走村串户。“我还被怀仁县
选为全县赤脚医生的典型。1972 年，
又被选派到北京中医学院（今北京中
医 药 大 学）上 学 ，毕 业 后 回 到 家 乡 。
1985 年，又考入北京中医药大学读研
深造，也是当时同朔地区第一个中医
学研究生。后来，随工作调到了大同
医专（今大同大学）。”

从医 50 多年来，陈宝明从赤脚医
生到教授、到名老中医，再到全国老
中 医 药 专 家 学 术 经 验 继 承 工 作 指 导
老师，变的是称谓，不变的是医者的
初心。

“ 目 前 ，我 在 广 盛 原 中 医 药 文 化
博览苑名老中医传承工作室出诊，前
来找我看病的有老患者，也有很多是
经 别 人 推 荐 来 的 。 我 的 人 生 信 条 是
三个字‘不马虎’。对学生讲课不马

虎，马虎了误人子弟；给病人看病更
不能马虎，马虎了人命关天。”陈宝明
对记者说。

退休后，陈宝明往返于家和工作
室之间，还牵挂着中医人才培养，每年
带四五名学生，不遗余力地传授中医
药知识和经验。他认为，一个人的医
术再高明、本事再大，能够诊治的患者
也极其有限，只有培养更多学生才能
诊治更多患者。

程瑾：
一呼一吸间的生命守望者

“阿姨，今天痰多不多？咱明天做
个气管镜检查，可以进一步明确诊断，
实施精准治疗。”“大爷，还发烧吗？咳
嗽好点没？”8 月 5 日 8 时许，市五医院
呼吸与危重症医学科副主任程瑾走进
科室病房查房，这也是他每天上班首
先要做的工作。

“80 后”的程瑾，参加工作后一直
在 市 五 医 院 呼 吸 与 危 重 症 医 学 科 ，
2021 年 ，成 为 医 院 最 年 轻 的 主 任 医
师。说起这些年的发展，程瑾最为感
谢 的 还 是 医 院 这 个 平 台 。 用 他 的 话
说：“是医院给了我成长的空间，也是
各级领导给予我无私的关怀与帮助。
让我从初出茅庐的青涩医生成长为独
挡一面的病区负责人，不仅在专业技
术、学科建设、科研工作方面都取得了
不错的成绩，也收获了众多荣誉。”

“医生不仅仅是一个职业，更是一
门生命科学，只有秉承对患者负责的
原则，工作上认真细致、精益求精，才
能让更多患者摆脱病魔带来的困扰。”
程瑾对记者说，现在的呼吸内科不仅
限于病房和门诊的日常医疗工作，还
有气管镜和胸腔镜等手术操作诊疗工
作，这也对从事呼吸学科的医生提出
了更高的要求。

近 20 年间，他积累了丰富的临床

经验，鉴于呼吸道疾病治疗过程长期
性和反复性的特点，凭借着高超的技
术和高尚的医德，赢得了患者的信任，
也 和 很 多 患 者 处 成 了 亦 医 亦 友 的 关
系。在记者采访中，他的手机铃声不
时响起，很多都是患者征求治疗建议
的。程瑾不好意思地笑着说：“作为医
者，患者就是我们的全部，他们的信
任 ，需 要 我 们 付 出 百 倍 的 责 任 与 努
力。”

郭雁青：
万里援非彰显医者大爱

“能成为像国际主义战士白求恩
那样的医生一直都是我的梦想，如今，
我实现了梦想，加入了中国（山西）第
23 批援姆巴尔马尤医疗队，开始为期
一年的援外医疗工作……”远在非洲
喀麦隆的市二医院肿瘤医院妇产科医
生郭雁青在电话中对记者说。

进入当地医院，郭雁青感觉最大
的困扰是语言沟通不畅。“虽然先期经
过 8 个月的法语培训，也和非洲外教进
行过一对一口语练习，但真正实践时
还是懵了。好在助手非常有经验，能
辅助我顺利开展工作。”

郭雁青说，7 月 7 日，医疗队员接

到当地妇产科医生求助电话，一名 40
多岁的产妇出现羊水粪染，胎儿宫内
窘迫，急需进行剖宫产术。她与麻醉
科医生刘辉及随队翻译杨娇迅速赶到
产房，对产妇进行相应评估、指导完善
术前检查，并立即组织进行手术，最
终，在当地医生配合下为产妇顺利剖
出一名女婴。“这是山西援非医疗队入
驻姆巴尔马尤医院后的第一台手术，
我们也得到了家属的衷心感谢。”

谈 到 本 次 援 非 ，郭 雁 青 对 记 者
说，姆巴尔马尤自然条件恶劣，而且
缺医少药，国内一些常见的抗生素药
品 在 这 里 都 没 有 。 面 对 当 地 医 疗 情
况，她表示，改善当地医疗环境、传授
一 定 的 医 疗 技 术 是 每 一 批 援 外 医 疗
队员一直努力完成的任务。“虽然援
非 的 日 子 艰
苦，但过得很
充 实 。 当 地
的 民 众 对 中
国 医 生 十 分
信 任 和 尊 敬,
这 让 我 们 很
有成就感，这
也 是 一 名 援
非 医 生 的 价
值所在……”

坚 守 医 者 初 心 勇 担 健 康 使 命
□ 本报记者 高燕

一袭白衣，一个称谓，代表的
是责任及对生命的敬畏。他们用
精湛的医术和优质的服务护佑人
民 健 康 ，用 实 际 行 动 诠 释 医 者 仁
心和大爱无疆。他们是生命的卫

士 ，以 凡 人 之 躯 托 举 起 生 的 希
望。8 月 19 日是第六个中国医师
节 ，藉 此 向 每 一 位 平 凡 而 伟 大 的
医务工作者致敬，“医”路走来，感
谢有你。

中国医师节，致敬每一位医者
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本 报 讯 （记 者 张彩峰） 8 月 14
日，市委常委、统战部长、副市长赵学斌
出席山西捷美再生资源利用有限公司
年产 10 万吨高导精密铜线项目投产仪
式并宣布项目正式投产。

山西捷美再生资源利用有限公司
于 2022 年 4 月落户大同经开区，同年 8
月，该公司产业园项目开工建设，项目
以回收处理加工废旧钢铁、生产高导精
密 铜 线 及 综 合 回 收 拆 解 废 旧 汽 车 为
主。经过近一年的施工建设，产业园一
期项目 4 个生产车间已全部竣工。预

计到今年底，先期投产的高导精密铜线
车间将实现产值 20亿元。赵学斌指出，
高导精密铜线项目的投产是大同经开区
拓宽产业格局的一次重要探索实践，也
是我市推进战略性新兴产业高质量发展
的又一件大事喜事。下一步，相关部门
要继续为企业提供良好的投资政策、宽
松的投资环境和优质高效的服务保障，
让企业放心投资、舒心经营、安心发展。
希望山西捷美以项目投产为契机，精心
组织生产、拓展生产领域，加快实现产业
规模集聚，推动园区上档升级。

赵学斌出席捷美高导精密铜线项目投产仪式

本报讯 （记者 申力） 今年以来，
云冈区坚持以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，紧密联系实际，
精准对接干部群众理论、实践需求，持
之以恒抓实宣讲工作，全力推进党的创
新理论大众化、普及化，推动党的二十
大精神入脑入心，不断增强理论宣传普
及的亲和力、感染力和穿透力。

“我们将始终坚持把学习宣传贯
彻习近平新时代中国特色社会主义思
想和党的二十大精神作为首要政治任
务和政治责任，不断探索宣讲新方式，
全力做好理论宣传宣讲，让广大干部
群众听得懂、能领会、可落实，让党的
二十大精神在基层落地生根。”云冈区
相关负责人说。该区在全区范围内建
立了“四级宣讲”常态化机制，区四套
班子领导带头在分管领域和各自基层
联系点宣讲，乡镇（街道）书记、区直部
门党委（党组）书记在本乡镇（街道）本
部门开展宣讲，各乡镇（街道）组宣委
员牵头组建宣讲小分队深入农村（社
区）开展宣讲，有效地打通了党员干部
群众思想理论武装的“最后一公里”。
为增强理论宣讲的针对性和实效性，

该区创新方式方法，采用群众喜闻乐
见的形式宣讲党的理论，快板书宣讲、
小图板党课、小游戏互动、老党员谈经
历 讲 感 悟 等 各 类 形 式 多 样 的 宣 讲 方
式，把理论大餐“烹调”成“家常菜”，使
宣讲内容通俗易懂，让人印象深刻，受
到了党员群众的赞誉。

今年以来，云冈区立足传统媒体与
新媒体阵地，积极开展理论宣讲、政策
解读、舆论引导等工作，不断提高主流
思 想 舆 论 传 播 力 、引 导 力 、影 响 力 。
充 分 发 挥 新 时 代 文 明 实 践 中 心（所 、
站）作用，成立志愿者宣讲队伍，开展
理 论 宣 讲 ，并 通 过 宣 讲 比 赛 、理 论 培
训 等形式，选拔优秀理论人才参与理
论宣讲工作。在今年举办的“奋进新征
程 唱响最强音”云冈区基层理论宣讲
大赛活动上，来自该区高山镇的刘泽儒
凭 借 真 挚 的 情 感 获 得 第 三 名 的 好 成
绩。“随后，我代表云冈区参加了全市第
三届理论宣讲大赛并荣获二等奖，最终
入围第四届全省理论宣讲大赛决赛。”
回顾自己的参赛经历，刘泽儒表示，区
委、区政府倾力打造的各类宣讲平台让
自己获益良多。

云冈区全力推进党的创新理论大众化普及化

本报讯 （记者 宋芳） 近日，灵丘
县举办“职引未来 筑梦青春”2023 年高
校毕业生专场招聘会，达成初步意向 41
人次。

据 了 解 ，此 次 招 聘 会 由 团 中 央 驻
灵丘扶贫工作队联合县人力资源和社
会保障局共同举办，重点面向 2023 届
高 校 毕 业 生 及 往 届 未 就 业 高 校 毕 业

生，同时，兼顾农民工、城镇失业人员、
脱贫劳动力等各类劳动者。活动现场
人头攒动、井然有序、气氛热烈。求职
者积极与用人单位交流，详细了解企
业情况及用人需求，积极寻求和填报
适合的就业岗位。招聘单位工作人员
热情细致地为应聘的人员介绍企业的
基本情况和发展方向，同时，人社部门

工 作 人 员 适 时 推 介 讲 解 就 业 创 业 政
策，为求职者和用人单位提供政策咨
询服务。在了解用工情况、发展状况
和 福 利 待 遇 后 ，不 少 有 意 者 当 场“ 拍
板”。

此次招聘活动共有山西润生大业
生物材料有限公司、山西壹贰叁服务有
限公司、山西中联心传科技有限公司、
山西赛欧平型关酒店等 9 家企事业单
位参加，提供就业岗位 42 个，200 余名
高校毕业生参加了招聘会。

本报讯 （记者 宋芳 张晶） 近日，
平城区马军营街道十里铺村新时代文
明实践站召开道德评议会。评议会上，
参会人员热烈讨论，大家晒幸福、比孝
道，通过评选推荐各类榜样、评议不文
明行为，积极倡导移风易俗、推进乡村
精神文明建设。

道德评议会上，大家讲述了自己的
文明故事，主动参与村级治理、待人友
善、邻里和谐等情况。经过民主评议、
集体表决，评选出一批“身边好人”“文
明家庭”“十星级文明户”等精神文明榜
样。该村村委会主任武岗说：“今年以
来，村委会定期召集村民代表、党员代
表等，从遵纪守法、文明礼貌、崇尚科
学、勤俭持家、家庭和睦、环境卫生等方
面展开评议，晒幸福、比孝道，让文明的

种子根植在每个人的心田。”
今年以来，该村党群服务中心完

善 了 新 时 代 文 明 实 践 站 等 多 项 为 民
服 务 内 容 ，成 立 志 愿 者 服 务 队 ，每 月
开 展 为 民 服 务 活 动 。 村 民 王 大 妈 告
诉 记 者 ：“ 文 明 实 践 站 组 织 的 活 动 真
不 少 ，不 仅 给 大 伙 放 电 影 、组 织 文 艺
队 表 演 、做 反 诈 宣 传 ，定 期 组 织 道 德
评 议 会 ，让 大 家 说 说 身 边 的 好 人 好
事，互相加深了解，帮助化解矛盾，作
用可大了。”

本 报 讯 （记 者 任翔宇） 8 月 14
日，是我市多家博物馆实行“周一不闭
馆”的第一个周一，中午时分，记者在市
博物馆看到，不少游客结伴进入参观，
现场井然有序。

“这是执行周一不闭馆的第一个周
一，参观人数比平时略少一些，截至 11
时，进馆游客约 2000 人。”市博物馆工
作人员告诉记者，博物馆逢周一闭馆，
是国际通行的惯例，市博物馆总分馆及
市雕塑博物馆、市城墙遗址陈列馆打破
这一惯例，即日起至 10 月 10 日执行每

日开放。来自庆阳的陈先生说：“这对
外地的游客很友好，不用为了参观博物
馆提前安排行程，为大同的‘周一不闭
馆’政策点赞。”

游客多了，工作人员更忙碌了。市
博物馆工作人员表示，开闭馆时间仍执
行 9 时至 18 时的延长时间，17 时停票，
18 时清场闭馆，门票可提前在官方微
信公众号预约，需要预约方可入馆参
观。这是执行新政的第一个周一，还有
很多市民和游客并不知晓，以后的周一
参观人数会有所增加。

8 月 10 日，第四届（2023）山西省社科联
社会科学学术活动月启幕，并在府文庙举办
国学大讲堂公益文化讲座，由大同民俗专家
赵佃玺讲述“大同文化系列之大同民俗”。

张月青摄

本报讯 （记者 陈云华） 近日，陕
汽大同专用汽车有限公司专用车厂投
入使用了双枪瓦楞板专用自动焊接设
备和自主设计改造配套压力模具，为专
用车生产再添利器。

据了解，随着该公司半挂车的批量
生产，如何降低生产成本，提升产品质量

和生产效率，进一步实现降本增效，成为
摆在专用车厂面前的新课题。为此，专
用车厂从瓦楞板自主生产入手寻找突破
口。一直以来，瓦楞板焊接都采用外协
加工，交货周期长，制造成本高。专用车
厂在经过多方考察研究后，通过引进双
枪瓦楞板专用自动焊接设备，自主设计

改造瓦楞板压力成型模具，一举让随车
吊和半挂车瓦楞箱板实现自制。

“该设备和自制配套模具投入使用
后，不但提升了焊接效率，改善了产品
品质，还节省了人工成本，实现单车降
本近千元，在降本增效方面取得了良好
效果。”该公司相关负责人说。

本报讯 （记者 张晶） 莘莘学子，
圆梦高考。日前，广灵县长青环保能
源有限公司对在今年高考中考取专科
院校以上的职工子弟进行奖励。

在今年高考中，该公司多名职工子
女成绩优秀，有多人考入了“985”“211”
等国家重点院校。公司党委决定，凡考
入清华大学、北京大学的职工子女，奖励
2万元；考入其他985、211院校的职工子
女，奖励1万元；考入其他一本院校的职
工子女，奖励8000元；考入二本院校的职
工子女，奖励5000元；考入专科院校的职
工子女，奖励3000元。本次活动共资助
职工子女20名，发放奖学金11.1万元。

据了解，近年来，该公司已累计捐
赠 57.5 万元用于助学等公益活动，资
助学子 105名。

在互联网上，有个长盛不衰的话
题——牙膏在使用前要不要蘸水，其
理由是：蘸水后牙膏会产生大量泡沫，
会减少摩擦剂的摩擦力。

牙膏是一种黏稠的膏状物，因此，
人们可能很难把它与水联系起来。但
事实上，水（比例为 15%~50%）和摩擦
剂（比例为 25%~60%）、保湿剂（比例
为 20% ~60%）是 牙 膏 的 三 种 主 要 成
分。牙膏里的水并不是普通的水，而
是蒸馏水、去离子水。值得注意的是，
除小苏打外，绝大多数摩擦剂都难溶
于水，因此，水的加入通常不会对摩擦
剂的去污能力产生本质影响。

然而，牙膏里仅仅有水还不够。水
不但会慢慢蒸发，而且往往与摩擦剂颗
粒“泾渭分明”，因此，还需要向两者的
混合物中引入保湿剂。当摩擦剂颗粒、
水、保湿剂混合在一起时，才可谓水乳
交融、浑然一体。而这三种成分正是各
种牙膏的最基本成分。由此可见，牙膏
不是与水绝缘，而是离不开水。

当然，考虑到健康人口腔中唾液
自带的水分，牙膏蘸不蘸水使用都无
伤 大 雅 ，只 要 根 据 个 人 习 惯 选 择 就
好。但如果唾液分泌异常，或者牙膏
膏体相对黏稠，可能蘸水才是更合适
的选择。 市科协供稿

情暖职工 助梦远航

长青环保嘉奖高考
成绩优异职工子女

牙 膏 很“ 怕 ”水 ？
蘸水使用就没效果了？

道德评议会：评出农村新风尚

本报讯 （记者 张世敬）“大沙沟桥
主体施工已于日前完成，正在进行桥面
系附属工程的施工。”8 月 14 日，北环路
大沙沟桥建设现场施工人员告诉记者，
该桥东西两侧的道路也在加紧施工。

大沙沟桥位于北环路（云冈路—北
苑路）道路工程北段，是北环路工程的
施工重点之一，全长 150 米、宽 46 米，共
有 8 座承台、2 个桥台，桥梁上部结构采

用 5 跨一联的装配式混凝土箱梁，桥墩
采用双柱式大挑臂混凝土盖梁。记者
在北环路大沙沟桥建设现场看到，工人
们正在紧锣密鼓地施工，一派繁忙景
象。据该项目现场负责人介绍，目前，
该桥主体建设已经完成，正在进行湿接

头、湿接缝等环节的施工，接下来还将
进行桥面铺装、栏杆安装等环节的施
工 ，预 计 10 月 中 旬 完 成 附 属 设 施 建
设。目前，除该桥以东受铁路等因素影
响的 200 米路段外，其余路段施工均在
有序推进中。

灵丘县举办高校毕业生专场招聘会

“周一不闭馆”第一天

市 博 物 馆 游 客 预 约 参 观 秩 序 井 然

陕汽大同公司成功实施瓦楞板自制项目

北环路大沙沟桥主体施工完成

8 月 13 日，游客在甘肃省敦煌市玉门关景区游览。暑期以来，来自全国各地的游客走进位于甘肃省敦煌市的阳关、玉门关
遗址参观游览，体验丝路风情，感知敦煌文化魅力。 新华社发（周斌全 摄）


